

## Grande Tribulación.



“PORQUE habrá entonces grande aflicción, cual no fué desde el principio del mundo hasta ahora, ni será. Y si aquellos días no fuesen acortados, ninguna carne sería salva; mas por causa de los escogidos, aquellos días serán acortados.” Mateo 24: 21, 22.

**D**ESPUÉS de la destrucción de Jerusalem, los escogidos habían de pasar por un período de persecución terrible. Los escogidos son los verdaderos seguidores de Cristo. Por causa de ellos los días de tribulación habían de ser acortados; porque si no, los escogidos todos serían destruidos.

Esto no puede referirse á la destrucción de Jerusalem; porque ninguno de los escogidos fueron en ella á su caída. Todos los discípulos de Cristo habían huído “á los montes,” como el Salvador les había dicho. (Versículo 16). Los judíos habían rechazado á Jesucristo por completo, y así no eran ya los escogidos de Dios.

No puede esto referirse á la caída de la sola ciudad

[110]

de Jerusalem, ó el país de Judea; porque la aflicción había de ser más terrible que cualquiera otra que había sido experimentada “desde el principio del mundo,” y ninguna otra tan severa vendría otra vez para siempre jamás. Calamidades aun más severas habían causado la ruina de ciudades y de países antes de la destrucción de Jerusalem, y otras más duras han acontecido desde aquel tiempo, y la profecía habla de destrucción más grande en lo sucesivo.

En Daniel 7: 21 una potencia se menciona que “hacía guerra contra los santos, y los vencía.” En versículo 25 el profeta dice que esta misma potencia “quebrantará los santos del Altísimo,” y que ellos “serán entregados en su mano hasta tiempo, y tiempos, y el medio de un tiempo.”

En Daniel 4: 16, 25, un	Un tiempo,	360 días.
“tiempo” se llama un año.	Tiempos,	720 “
Josefo registra el hecho	El medio de un tiempo,	180 “
de que los “siete tiempos”	Total,	1260 “

que pasaron sobre Nabucodonosor, cuando fué echado de entre los hombres, eran siete años—un año en vez de “un tiempo.” El año de los judíos era 360 días; y así el período como se registra en Daniel 7: 25, cuando se calcula, nos da un total de 1260 días, como se ve por la operación de adición dada al margen. Todos los comentadores concuerdan en que estos “días” representan tiempo profético—un día por un año. Por esto vemos que los santos, la iglesia verdadera, había de ser entregados en las manos de una potencia perseguidora por espacio de 1260 años.

Juan, apóstol y profeta, hablando de la iglesia como mujer y de la potencia perseguidora como dragón

y serpiente, dice: "Y después que el dragón hubo visto que él había sido arrojado á la tierra, persiguió á la mujer, que había parido al hijo varón. Y fueron dadas á la mujer dos alas de grande águila, para que de la presencia de la serpiente volase al desierto á su lugar, donde es mantenida por un tiempo, y tiempos, y la mitad de un tiempo." Revelación 12: 13, 14.

"Y la mujer huyó al desierto, donde tiene un lugar aparejado de Dios para que allí la mantengan mil doscientos y sesenta días." Versículo 6. En cifras esto leería 1260 días proféticos, ó literalmente, tantos años. Se ve que el tiempo corresponde en todos los pasajes citados arriba y así la duración de este período de persecución, según los dos profetas, Juan y Daniel, es exactamente 1260 años.

El cuidado que recibió la "mujer" en el desierto representa lo que Dios hace por su iglesia, aunque ella sea afligida y hollada debajo de los pies de esta potencia satánica.

No ha sido más que una potencia perseguidora desde el tiempo de Cristo la cual ha cumplido todas las condiciones de estas profecías. En el año 538 después de Cristo, la iglesia romana llegó á ser potencia perseguidora. El obispo, ó papa, de Roma fué hecho absoluta cabeza de todas las iglesias, y le fué dado poder para corregir á los herejes.

Entonces siguió lo que se llama de verdad "las edades oscuras." La iglesia romana era una corrupción de la iglesia verdadera de Jesucristo. La religión de ésta era un compromiso entre el cristianismo y el paganismo. Los cristianos que no aceptaban tal religión falsa eran llamados herejes, y entregados á los atormentadores.

La descripción de la persecución de la iglesia antigua, como se da por Pablo en el capítulo once de los Hebreos, se aplica con exactitud á las persecuciones papales contra la iglesia cristiana, sólo esta última era mucha más diabólica. Dice Pablo: "Otros sufrieron escarnios y azotes; y allende de esto, cadenas y cárceles: otros fueron apedreados, otros cortados en piezas, otras tentados, otros muertos á cuchillo: otros anduvieron de acá para allá, cubiertos de pieles de ovejas y de cabras, menesterosos, angustiados, maltratados." Hebreos 11: 36, 37.

"¿Quebrantó á los santos del Altísimo" esta potencia? Daniel profetizó que lo haría y el historiador Scott en su historia de la iglesia, dice: "Ningún cálculo puede alcanzar los números de los que han sido muertos, de diferentes modos, por causa de mantener la profesión del Evangelio, y oponer las corrupciones de la iglesia de Roma. Un millón de pobres valdenses perecieron en Francia; novecientos mil cristianos ortodoxos fueron muertos en menos de treinta años después de la institución del orden de los jesuitas.

El duque de Alva se jactó de haber muertos en los Países Bajos treinta y seis mil por manos de verdugos oficiales en el espacio de pocos años. La Inquisición destruyó, por medio de varios tormentos, ciento cincuenta mil dentro de treinta años. Estos son pocos ejemplos, y sólo pocos, de los que la historia ha registrado. Mas el número total nunca será conocido hasta que "la tierra descubrirá sus sangres, y más no encubrirá sus muertos."

Roma pagana mató más de tres millones de los cristianos durante los primeros quinientos años después de Cristo. Roma papal, que profesó aceptar á

Cristo, pero fué más pagana en su práctica, mató cerca de cincuenta millones de cristianos durante los 1260 años que siguieron. Cuando una iglesia falsa obtiene poder civil, es diez veces peor en la crueldad de sus persecuciones que la potencia más cruel de los paganos.

Como hemos dicho, Roma papal llegó á ser potencia perseguidora en el año 538 después de Cristo. Según la profecía había de continuar tal por 1260 años, que nos trae á 1798 después de Cristo. Si los períodos como son dados por Daniel y Juan son correctos, podemos esperar alguna calamidad que caerá sobre Roma papal á esta última fecha.

Juan, hablando de este poder, dice que le vió "como herida de muerte." Revelación 13:3. La historia registra el hecho que un general frances, Berthier, entró á Roma en 1798, y tomó al Papa prisionero, y que el Papa murió en destierro en al año siguiente en Valencia, Francia. En esto vemos el cumplimiento exacto de la Palabra de Dios.

Cristo dice: "Mas por causa de los escogidos, aquellos días serán acortados." Mateo 24:22. Estos días son los 1260 años de la persecución papal. Esta persecución cesó casi por completo cerca del año 1773, ó veinte cinco años antes de que fué rompido el poder del papismo. Esto fué resultado de la Reforma que dió

El obispo de Roma fué hecho Papa, la cabeza de todas las iglesias y el corrector de los herejes.

El papismo comenzó 538 D. C.

1260 años del papismo.

Los días acortados.

La persecución cesó. D. C. 1773

El papa tomado prisionero.

D. C. 1798. El poder de perseguir cesa.

la Biblia y el Evangelio al pueblo. Como resultado de la predicación y las cosas escritas por Lutero y otros reformadores, reyes, príncipes, y hombres de influencia se unieron en favor de la Biblia y su enseñanza. Ignorancia, superstición y crueldad huyeron de la luz clara de la Palabra de Dios, y la Inquisición se fué con tales compañeros.

Mas no podemos dejar el papismo sin llamar la atención á otra faz del símbolo dado en Revelación 13:3, porque dice: "Y la llaga de su muerte fué curada." Napoleón deseaba ser coronado emperador de Francia, y un papa fué necesario para hacer esto. Por tanto había una elección, y un papa nuevo fué elegido en Marzo 14 de 1800, y así el papismo fué establecido otra vez, pero sin tanto de su poder anterior.

Durante los cien años que han pasado desde aquel tiempo, el papismo ha trabajado, intrigado y conspirado hasta que ya ha llegado á ser un factor importante en muchos de los gobiernos del mundo y siempre es su designio tomar las riendas del gobierno y otra vez dominar á las naciones. La política de Roma nunca cambia; sólo espera ella hasta que tenga suficiente fuerza, y entonces hará, si es posible, lo que hacía en los siglos posados.

Pero el fiat ha sido promulgado, y cuando esta potencia en apariencia ha alcanzado el objeto buscado, "asentarse ha el juez, y traspasarán su señorío, para destruir, y para echar á perder hasta el fin; y que el reino, y el señorío, y la majestad de los reinos, debajo de todo el cielo sea dado al santo pueblo del Altísimo: su reino, reino será eterno, y todas los señoríos le servirán, y le obedecerán." Daniel 7: 26, 27.